## IN MEMORIAM

67 T.

## DON MANUEL CARDENAL IRACHETA

La muerte del ilustre Profesor don Manuel CARDENAL IRACHETA, acaecida el 20 de diciembre pasado, cubre de luto las páginas de nuestra REVISTA, de la que fue Secretario desde junio de 1948 a octubre de 1957.

Don Manuel CARDENAL nació en Madrid el 31 de enero de 1898. Licenciado en Filosofía y Letras por la Universidad de Madrid, en 1920. Obtiene por oposición, con el número uno, la Cátedra de Filosofía en el Instituto de Enseñanza Media de Cuenca. Durante su estancia en esta ciudad fue nombrado Vicepresidente de la Diputación Provincial.

En 1923 pasó a desempeñar su Cátedra en el Instituto de Segovia, donde desempeñaba la suya, también, Antonio Machado, al que le unió gran amistad hasta la muerte de éste. En este tiempo fue nombrado teniente alcalde del Ayuntamiento segoviano. Posteriormente pasó a Salamanca con el cargo de Secretario general del Instituto de Enseñanza Media; y nuevamente, por oposición, en 1932, ganó la Cátedra de Filosofía del Instituto Cervantes, de Madrid. Desempeñó la dirección de este Instituto hasta 1958, siendo posteriormente destinado, a petición propia, a Santa Cruz de Tenerife, en cuyo Instituto de Enseñanza Media tuvo el cargo de Secretario general. En 1961 fue nombrado por el Ministerio de Educación Comisario para la creación del Instituto Femenino de las Palmas, del que así mismo fue Director. A su jubilación, se le otorgaba el nombramiento de Director honorario de dicho Instituto.

Ha sido miembro del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, Inspector general de Enseñanza Media y Profesor de diversas materias en distintos Centros; así lo fue de Sociología en la Escuela de Periodismo, desde su fundación hasta 1955, y en los cursos de extranjero de la Universidad de verano de Santander.

Vinculado al Instituto de Estudios Políticos como Secretario técnico, fue

Profesor, en el mismo, de Sociología en los cursos y seminarios organizados por dicho Instituto de 1950 a 1957.

Hombre de gran cultura y de enorme inquietud intelectual, contribuyó a la fundación de varias revistas y periódicos. Así mismo, insigne escritor, ha hecho numerosas publicaciones en diversas revistas y tiene publicados los libros Historia en Mapas, Breviario de Don Juan Manuel, Vida de Gonzalo Pizarro y Antología del Rey Sabio, estando actualmente en prensa un libro de ensayos que publicará próximamente la Revista de Occidente.

La REVISTA DE ESTUDIOS POLÍTICOS, de cuyo Consejo de Redacción formó parte hasta diciembre de 1969, se une sinceramente al duelo producido por la pérdida de este ilustre Profesor y escritor español.

LA REVISTA